



## Communiqué de presse

Abuja, le 1<sup>er</sup> novembre 2021

Page1/2

Direction de la Communication

### **La CEDEAO élabore une stratégie régionale climat pour renforcer la coordination de l'action climatique en Afrique de l'Ouest**

#### **Une année 2021 pour poser les bases d'une action concertée de long terme sur le climat**

Les changements climatiques constituent l'un des plus grands défis du 21<sup>ème</sup> siècle, avec des impacts négatifs sur les moyens d'existence des communautés. Pour y faire face, la CEDEAO dispose déjà de plusieurs politiques publiques régionales qui contribuent à la lutte contre les changements climatiques en Afrique de l'Ouest de manière multisectorielle et transversale.

Parce qu'une action régionale coordonnée a plus d'impact que la seule addition des politiques nationales, la CEDEAO a travaillé pendant toute l'année 2021 à l'élaboration d'une stratégie régionale climat. Cette stratégie contribuera à renforcer la résilience de la région face aux impacts des changements climatiques, notamment à travers le soutien à la mise en œuvre des engagements pris par ses Etats membres au titre de l'Accord de Paris.

Ce projet d'ampleur est mené sous l'impulsion et le pilotage du Président de la Commission S.E.M. Jean Claude Kassi Brou et de son Honorable Commissaire en charge de l'agriculture, de l'environnement et des ressources en eau, Monsieur Sékou Sangaré.

*“Les changements climatiques impactent très fortement la région ouest-africaine. Agir sur le climat de manière coordonnée et ambitieuse revient en premier lieu à protéger les populations et améliorer les conditions de vie dans la région dans des conditions climatiques qui évoluent. Cela constitue aussi une opportunité pour bâtir un développement bas-carbone et une économie innovante. Pour toutes ces raisons, l'action pour le climat est une priorité de la Commission de la CEDEAO et la stratégie régionale climat en cours de préparation sera le socle de l'action régionale sur le climat”* souligne S.E.M. Jean Claude Kassi Brou, Président de la Commission de la CEDEAO.

#### **Des objectifs à la fois réalistes et ambitieux pour agir sur le long terme**

La stratégie régionale climat est élaborée selon un processus participatif et s'appuie sur un comité de pilotage rassemblant la plupart des départements de la Commission de la CEDEAO et la consultation régulière des Etats membres, des autres institutions régionales telles que le CILSS ou l'UEMOA, et des acteurs de la société civile et du secteur privé.

S'appuyant sur les politiques existantes, la stratégie régionale climat déclinera, qu'il s'agisse d'adaptation aux impacts des changements climatiques ou d'atténuation des émissions de gaz à effet de serre, des objectifs à horizon 2030 et 2050 et un plan d'action dans les secteurs prioritaires de la région en termes de développement, comme le secteur de l'agriculture, l'énergie, la foresterie, l'eau, ou encore les transports et infrastructures.



## Communiqué de presse

Abuja, le 1<sup>er</sup> novembre 2021

Page 2/2

“Les objectifs de la stratégie régionale climat à venir s’appuient sur la volonté de bâtir une communauté ouest africaine résiliente face aux impacts du changement climatique et qui a su tirer les opportunités économiques que représente la lutte contre le changement climatique en faveur d’un développement durable de long terme” précise Monsieur Sékou Sangaré, Commissaire en charge de l’agriculture, de l’environnement et des ressources en eau.

### **A partir de 2022, validation et mise en œuvre d’une stratégie régionale climat ambitieuse**

En tenant compte des ambitions réhaussées des Etats membres de la CEDEAO à travers leurs contributions déterminées au niveau national (CDN) récemment révisées, le processus se poursuit en 2022 et la stratégie régionale climat sera finalisée et validée par l’ensemble des acteurs institutionnels au premier semestre 2022, avant son adoption en Conseil des Ministres. Elle constituera le cadre d’action privilégié de la CEDEAO sur les problématiques liées au climat.

### **La région Afrique de l’Ouest représentée à la COP26**

La CEDEAO présentera un état d’avancement intermédiaire de la stratégie régionale climat à la COP26 lors d’un évènement sur le pavillon africain le **vendredi 5 novembre de 9h00 à 10h30** (UTC), qu’il est aussi possible de suivre en ligne en direct [au lien suivant](#).

La CEDEAO co-organise avec Expertise France qui met en œuvre le projet GCCA+ Afrique de l’Ouest, un side-event intitulé « *Travailler à différentes échelles de politiques publiques en Afrique de l’Ouest pour relever le défi de la mise en œuvre de l’Accord de Paris* » sur le pavillon de l’Union Européenne le **mardi 2 novembre de 19h00 à 20h00** (UTC), qui peut être suivi en ligne, après inscription [ici](#).

En outre, pour amplifier la voix des pays d’Afrique de l’Ouest, la CEDEAO à opérationnaliser en 2021 son **Groupe d’Appui au Négociations Internationales sur le Climat** (GRANIC) qui vise à renforcer les capacités des négociateurs nationaux des Etats membres, mais aussi à faire émerger des positions communes régionales pour renforcer le leadership ouest-africain au sein du groupe Afrique et plus globalement au sein des négociations internationales. Ainsi, le GRANIC, créé avec l’appui du projet GCCA+ Afrique de l’Ouest, se réunira tous les deux jours pendant toute la durée de la COP pour se coordonner dans le portage des priorités de la région ouest-africaine au sein de la négociation.

Parallèlement, la CEDEAO travaillera avec les Pays membres, les Organismes de Bassins Fluviaux Transfrontaliers, le GRANIC ainsi que les Organisations de la société civile et privée, pour assurer une **participation effective et responsable de tous les acteurs de l’Afrique de l’Ouest au « FORUM MONDIAL DE L’EAU »** qui sera organisé à Dakar du 21 au 26 mars 2022.

-----FIN-----

Contact presse :